

# Eine Facebook-Gruppe für die Schweizer Blasmusik

TOBIAS KÜHN

Monika Raschle beim Jahreskonzert des Musikvereins Hedingen.

Die Facebook-Gruppe «Blasmusik Schweiz» soll den Austausch unter den Musikantinnen fördern, aber auch Platz für Amüsantes haben.

**Am 3. Februar wurde die Facebook-Gruppe «Blasmusik Schweiz» gegründet, Ende März hatte sie bereits über 1100 Mitglieder. «In der Gruppe sind Blasmusikerinnen und Blasmusiker aller Sparten und aus der ganzen Schweiz willkommen», sagt die Gründerin Monika Raschle. Und: «Es wäre schön, wenn es in Zukunft noch mehr Austausch gäbe.»**

«Ich bin eigentlich kein Facebook-Fan», sagt Monika Raschle. Die Blasmusikerin war einst Gründerin von «Bläst», der Bläserklasse für Erwachsene im Säuliamt, und lange Präsidentin des Musikvereins Hedingen, wo sie heute immer noch Posaune und Trompete spielt. Am 3. Februar gründete sie die Facebook-Gruppe «Blasmusik Schweiz». Und das kam so ...

## Start mit 15 Freunden

Für Bläst wollte Monika Raschle Anfang Jahr selbst ein Inserat via Facebook in Umlauf bringen. Eine geeignete Schweizer Gruppe fand sie dafür jedoch nicht. So fragte sie zunächst in der deutschen Blasmusikgruppe nach, ob es tatsächlich keine solche Gemeinschaft gäbe. Die Antworten zeigten, dass dies nicht der Fall ist. Andere Nutzer taten jedoch ihr Interesse an einer Schweizer Blasmusikgruppe kund. So gründete Monika Raschle kurzerhand die Gruppe «Blasmusik Schweiz» und lud 15 Freunde dazu ein. Diese leiteten die neue Gruppe wiederum an Freunde weiter. Innert kurzer Zeit versammelten sich Musikerinnen und Musiker aus der ganzen Deutschschweiz.

## Ganze Schweiz willkommen

In der Gruppe treffen sich unterdessen über 1100 Mitglieder und Verantwortliche von Schweizer Musikvereinen, aber auch Leute, die einfach Blasmusikfan sind. Von Konolfingen über Luzern bis Kreuzlingen, von Siselen via Zürich bis Vaduz sind Musikantinnen und Musikanten dabei.

Die Gruppe sei allerdings auch offen für Kolleginnen und Kollegen der anderen Landessprachen, betont Monika Raschle: «Jeder kann in seiner Sprache posten.» Auch bezüglich musikalischer Vorlieben sieht sie keine Grenzen. Ob Brass Band, Big Band, Bläserklasse oder Jugendmusik – alle haben schliesslich ähnliche Fragen, über die man sich austauschen kann.

## Konzert Hinweise, Dirigentensuche oder Musikvideo

Da sucht zum Beispiel die MG Konkordia Widnau eine neue Dirigentin. Die Luzern Concert Band gibt die Verschiebung ihres Konzertes bekannt, und die MG Lyss postet zur Aufheiterung ihr Video vom Cover «Dance Monkey».

Gründerin Monika Raschle sieht als Ziel der Seite vor allem den Austausch über «alles, was einem im Zusammenhang mit Blasmusik bewegt». Das können zum Beispiel Konzert Hinweise sein, die Suche nach Aushilfen, Repertoiretipps oder die Suche nach längst vergriffenen Posaunenstimmen. Aber auch Unterhaltendes wie coole Marschmusikerevolutionen auf YouTube soll Platz haben.

## Ein Ort für den Erfahrungsaustausch

Insbesondere soll die Gruppe auch ein Ort für den Dialog und Erfahrungsaustausch sein. Dies hat sich soeben im Zusammenhang mit den Massnahmen zur Eindämmung der Coronapandemie ein erstes Mal bewährt. So haben sich verschiedene Mitglieder über die Einschränkungen bei der Probearbeit ausgetauscht oder nach Tipps bezüglich Kurzarbeit gefragt.

«Es wäre schön, wenn sich in Zukunft noch mehr aktive Beteiligungen ergeben», findet Monika Raschle. Als Moderatorin der Gruppe ist sie allerdings auch dafür verantwortlich, dass in der Gruppe kein Spam gepostet wird und kein Mobbing stattfindet. Dies sei bis jetzt glücklicherweise noch nicht vorgekommen. «Bisher musste kein Kommentar gelöscht werden», so Raschle.

## «Megacool, dass die Gruppe gut ankommt»

Wenn die Gruppe weiterwächst, will die Gründerin für die Zukunft weitere Moderatorinnen und Moderatoren suchen. Auch dass ein Verband die Gruppe weiterführt, wäre für sie denkbar. «Ich finde es megacool, dass die Gruppe so gut ankommt», sagt Raschle abschliessend. Tatsächlich scheint sie den Nerv vieler Blasmusikerinnen und Blasmusiker mit einem digitalen Ort des Austausches auf Facebook getroffen zu haben. ■

[www.facebook.com/groups/blasmusikschweiz](http://www.facebook.com/groups/blasmusikschweiz)